
 

 

Gemeinde Krukow 
Der Bürgermeister  

 
 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow der Gemeinde Krukow Nr. 
6/2023 am 19.12.2023 um 18:00 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus "Dörphus" in Krukow 

 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 

Bürgermeister Julian Radünz  
1. stellv. Bürgermeisterin Katharina Voß  
2. stellv. Bürgermeister Bernhard Wieck  
Gemeindevertreter Christoph Basedau  
Gemeindevertreterin Ingrid Dreher  
Gemeindevertreter Mathias Ohle  
Gemeindevertreter Lukas Steinhauer-Findorff  

 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
Herr Kruse (Planungsbüro) 
 
Von der Verwaltung: 
 

Verwaltungsmitarbeiterin Sabrina Reimers  
 
 

TAGESORDNUNG 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 

 
 

2. Genehmigung der Tagesordnung 
 

 

3. Niederschrift vom 01.11.2023 
 

 

4. Bericht der Bürgermeister 
 

 

5. Einwohnerfragestunde 
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6. 2. Änderung des Flächennutzungsplans und vorhabenbezogener 
Bebauungsplan Nr. 2 "Solarpark Krukow" 
Entwurfs- und Auslegunsbeschluss gem. § 3 Abs. 2 i.V.m § 4 Abs. 
2 Baugesetzbuch (BauGB) 
 

2023/450 

7. Jahresabschluss für das Haushaltsjahr 2022 
 

2023/389 

8. Förderantrag Gemeindeverbindungsweg (Beauftragung Ingeni-
eurleistungen) 
 

2023/451 

9. Anfragen und Mitteilungen 
 

 

 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
Bürgermeister Julian Radünz begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter*innen und die an-
wesenden Zuhörer*innen. Er stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen 
und die Tagesordnung in den Medien bekannt gegeben wurde. 
 
Als Protokollführung wird vertretungsweise Katharina Voß verpflichtet. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
BGM Radünz schlägt vor TOP 6 und 7 aus organisatorischen Gründen zu tauschen und die 
Tischvorlage unter TOP 8 einzufügen. 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
3. Niederschrift vom 01.11.2023  

 
Die Niederschriften vom 01.11.2023 wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
4. Bericht der Bürgermeister  

 
Bericht der Bürgermeister 

 02.11. Besuch bei der GV-Sitzung in Juliusburg, Absprache KiTa, Solarpark, Regionalplan 

 03.11. Gespräch mit Bernd Piper zwecks Kranz für Kranzniederlegung. Wird Donnerstag 
davor geliefert. 

 04.11. Kneipenquiz 

 07.11. Kitabeiratssitzung der Kita Gülzow: neue Stimmenverteilung (jede Kommune eine 
Stimme, Träger, Personal und Eltern jeweils 2x2 Stimmen), Wahl der Vorsitzenden (1. 
Stephan Kritschl, 2. Katharina Voß), neuer Leitfaden für die Aufnahme, kein Punktesys-
tem mehr, nächste Sitzung am 23.01.24 

 08.11. Pachtangelegenheit abgeschlossen 
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 09.11. Bauamt informiert zur Wärmeplanung; empfiehlt, Amt Lütau solle Lbg. Beitreten. 

 09.11. Amtsausschuss (Wärmeplanung: wir sind mit allen anderen Amtsgemeinden au-
ßer Wangelau dabei, die Förderung für die Erstellung eines Wärmekonzepts zu beantra-
gen (macht Lauenburg). Apfel- und Kartoffelfest Schnakenbek am 29.09. Kreisumlage 
bleibt stabil bei 28% 

 11.11. Dorfputz - viele Teilnehmer, diverse Bäume, Büsche und Pflanzen gepflanzt - aber 
nächstes Mal mehr Zeit nötig. 

 16.11. Ersatz + Reserve Gully Eimer DIN 4052 B1 bestellt 

 19.11. Kranzniederlegung 

 19.11. Präsentkorbübergabe für Angelika Schulze 

 20.11. das Amt hat angefragt, ob wir im Sinne des Katastrophenschutzes bei Notfällen 
durch besonders heiße Tage eine Klimaanlage für das Dörphus benötigen, es gäbe da ge-
rade eine Förderung für. Der Fördertopf ist klein und die Notwendigkeit m.E. nicht gege-
ben, daher habe ich uns dort nicht für Bedarf gemeldet. 

 20.11. mehrere Anrufe von Solarfirmen bzgl. verfügbarer Flächen. Aussage: wir schauen 
uns private Vorhaben an, wenn sie eingereicht werden. Keine gemeindeeigenen Ambitio-
nen. 

 21.11. erste Pilsbörse für die Krukower Herren, gut besucht - danke an Alex Ohle 

 04.12. Präsentkorb an Joachim Schulze übergeben. 

 04.12. Schöffen stehen fest. Mandy Storm aus Basedow, Christian Pehmöller aus Schna-
kenbek, Marion Streichhahn aus Buchhorst 

 04.12. Dorfakten sortieren und digitalisieren auf Januar verschoben 

 04.12. Geplante Baumaßnahmen in 2024 ff. auf Kreisstraßen > Krukow nirgends "betrof-
fen" 

 06.12. Tankkarte für die Feuerwehr wurde zum 1.2. gekündigt. Ersatzbeschaffung ist ein-
geleitet seitens des FFK-Vorstands. 

 07.12. Kindergarten: Unklarheiten bzgl. Lärmschutz. Vermittelt. Thema in Klärung 

 07.12. Begehung Straße „Bahnhof 13“ mit Herr Wartenberg und Herrn Lange vom Amt. 
Verbreiterung wegen Umweltauflagen sehr unwahrscheinlich, Bürgersteig zu teuer, 
Dünnasphalt-Sanierung wohl einzige Lösung > nächstes Jahr. Vermutlich keine Förde-
rung, da diese nur für Gemeindeverbindungswege gilt. (siehe TOP 8) 

 10.12. Wasserableser von Versorgungsbetriebe bei Helga, Verwechselung BGM Radünz 
übermittelt Zählerstände. 

 11.12. Weihnachtsfeier der Seniorinnen und Senioren 

 12.12. Info vom Amt: Förderprogramm 90% für Konzeption kommunale Wärmeplanung 
liegt auf Eis. 

 „KiTaPflege Pfützenhüpfer“ (Eric Mundt) gibt Öffnung zum 1.1.2024 im Lieschen Pütten 1 
bekannt 

 14.12. Amtsausschusssitzung - Schule/Kita Essenszuschuss 

 15.12. Müll gesammelt in der Feldmark nach Bürgerhinweis, neue Bäume Bänder abge-
schnitten 

 Aussichten: 
o 05.01. Neujahrsempfang in Lauenburg 
o 06.01 Tannenbaumbrennen 
o 23.01. Tennet Aktuelle Projektinformationen zur Elbe-Lübeck-Leitung und Ostnie-

dersachsenleitung 
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5. Einwohnerfragestunde  

 
Keine Anfragen. 
 
 
6. 2. Änderung des Flächennutzungsplans und vorhabenbezogener Bebau-

ungsplan Nr. 2 "Solarpark Krukow" 
Entwurfs- und Auslegunsbeschluss gem. § 3 Abs. 2 i.V.m § 4 Abs. 2 Bauge-
setzbuch (BauGB)  

 
Herr Kruse informiert über den derzeitigen Stand: 
Die neue 380kV Leitung wurde in die Planung eingearbeitet und verläuft südöstlich parallel 
zu bestehenden Leitung. 
Bei der Planung wurde der Kleintierschutz berücksichtigt. Geh- und Fahrwege werden freige-
halten. Es wird 5-6 m Platz zum Knick gelassen. 
Für die Bauzeit müssen 3m Knick weggenommen werden um eine 8,5m breite Zufahrt für die 
Zufahrt der Sattelschlepper geschaffen werden. Der Knick wird an anderer Stelle ersetzt. 
 
Es findet eine Beweissicherung des aktuellen Straßenzustandes vor der Bauzeit statt um evtl. 
Schäden durch den Vorhabenträge ersetzten zu lassen. 
 
Es sind derzeit 4 ha Ausgleichsfläche statt der nötigen 2 ha eingeplant. Zwischen den Solar-
modulen und Boden wird 80 cm Platz sein, dies kann evtl. als Weidefläche genutzt werden 
und dient der Grünlanderhaltung. 
Der Reihenabstand beträgt 3m und die Module dürfen max. 4 m hoch sein (derzeit sind 
3,50m geplant), die Zaunhöhe beträgt max. 2,5m, 70% der Fläche wird von Solarmodulen be-
deckt sein, die gesamte Fläche wird Extensiv Grünland sein. 
 
Nächte Schritte: 
 
Entwurfsberatung, Beschluss zweite Beteiligungsrunde, Stellungnahmen, Satzungsbeschluss 
ca. in 3 Monaten ohne Änderungen möglich, Flächennutzungsplanänderung in Kiel muss 
noch erfolgen (Frist 1 Monat), dann BPlan. 
 
Hinweis an Vattenfall, dass sich auch um die Knickpflege gekümmert werden muss. (Hinweis 
von GV Basedau) 
 
Für die Leitung zum Umspannwerk ist kein Planverfahren nötig, Antrag (normale Baugeneh-
migung) genügt. Streckenführung ist von Vattenfall zu planen. Wird vermutlich im nächsten 
Frühjahr auf die Gemeinde zukommen. 
 
Dem Beschluss entsprechend der Beschlussvorlage (Vorlage-Nr.: 2023/450) wird einstim-
mig zugestimmt. 
 
 
7. Jahresabschluss für das Haushaltsjahr 2022  

 
Zusammenfassung: 
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Die positive Abweichung kommt durch höhere Erträge in der Gewerbesteuer und Einkom-
mensteuer, durch unterjährige Anpassung der Verteilungsmasse zustande. 
 
Bei den Aufwendungen wurden für die Straßenunterhaltung 14.000 € mehr eingeplant die 
nicht ausgegeben wurden. 
 
Zudem war für die Finanzierung der Kitaplätze mehr eingeplant. 
 
Rücklage insgesamt derzeit 310.000€. 
 
Belegprüfung ohne Bedenken. 
 
Der Finanzausschuss empfiehlt, die Gemeindevertretung beschießt 

a) Gemäß § 92 Absatz 3 der Gemeindeordnung den vorgelegten Jahresabschluss zum 
31.12.2022 Der beigefügte Lagebericht ist Bestandteil des Beschlusses. 

b) Den Jahresüberschuss in Höhe von 51.295,46 € der Ergebnisrücklage zuzuführen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
8. Förderantrag Gemeindeverbindungsweg (Beauftragung Ingenieurleistungen)  

 
Entsprechend der Beschlussvorlage (Vorlage-Nr.: 2023/451): 
 
Die Gemeindevertretung Krukow beschließt, die Erneuerung des Gemeindeverbindungswe-
ges von der L158 bis zum Ortsschild beim Kreis Herzogtum Lauenburg zur Förderung anzu-
melden. Die Verwaltung wird gebeten, ein Ingenieurbüro für die Kostenschätzung und den 
Antrag beim Kries zu beauftragen 
 
Finanzielle Auswirkungen 2.500 € 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür. 
 
 
9. Anfragen und Mitteilungen  

 

 Fahnenmasten: Holz oder Alu? Julian hat Lieferant für Alu. Entscheidung wird auf 
Frühjahr vertagt. 

 GV Ohle: Thema Leinwand fürs Dörphus soll nicht aus den Augen verloren werden. 

 Ein mobiles „Kein Winterdienst“-Schild soll für Stecke Krukow-Grünhof besorgt wer-
den. 

 GV Ohle: Klärwerkprotokolle sollen weiter fortgeführt werden, BGM Radünz berich-
tet, dass dies bereits geschieht. 

 BGM Radünz richtet einen Gruß des Wehführers und Dank für die gute Zusammenar-
beit aus 
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 Spendenanfrage des Musikzug Lauenburg: Der Musikzug soll weiterhin an den Veran-
staltungen unterstützt werden. Eine gesonderte Spende ist nicht angedacht. 

 Anfrage GV Ohle: Saalmiete i.H.v 50 € für Männersportgruppe erlassen. Wird zuge-
stimmt, Sportverein ist keine Privatveranstaltung, sondern gehört zu öffentlichen 
Veranstaltungen. 

 
 
 
Julian Radünz Katharina Voß 
Bürgermeister Protokollführerin 
 


	Protokoll (öffentlich)

